
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 172 del 18/05/2023 Approvato il 18/05/2023

ORDINE DEL GIORNO: N. 73 del 28/04/2023 - N 83 del 11/05/2023 - N 85
del 12/05/20232 - 89 del 16/05/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
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Canto Leonardo P 10.20 11.25
Chinnici Dario P 10.05 11.25
Lupo Giuseppe P 10.14 11.25
Leto Teresa P 10.16 11.25

Zacco Ottavio P 10.05 11.25

VERBALE SEDUTA
Il Presidente Zacco alle ore 09.00 chiede al Segretario di procedere con l’appello e
non essendoci nessun altro Consigliere presente rinvia la seduta di un'ora in seconda
convocazione per mancanza del numero legale.
Il Presidente Zacco apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.05 con la
presenza dei Consiglieri Chinnici,
Argomenti da trattare:

1. Programmazione: Problematiche relative alla Via Maqueda e progetto di
riqualificazione della zona.

2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali
5. Approvazione del verbale N 167 del 11/05/2023
6. Approvazione del verbale N 168 del 12/05/2023
7. Approvazione del verbale N 170 del 16/05/2023
8. Approvazione del verbale N 171 del 17/05/2023
9. Approvazione del verbale della seduta odierna

La Commissione per affrontare l’argomento posto al punto 1 ha invitato in audizione
l’Assessore Carta, l’Assessore Forzinetti, il Dott. Minacapelli dell’Associazione
Maqueda Futura

1



2

Sono presenti: L’Assessore Carta, per l’associazione il Sig Minacapelli, Massimo
Mangano, Biaggio Fecarotta, Paolo Conciauro, Donato Di Donna
Il Presidente Zacco ringrazia e saluta i presenti ed introduce l’argomento. Precisa
che ci si visti qualche mese fa per un progetto ma anche non era ancora il momento
giusto visto le discussioni di alcune delibere
L’Assessore Carta accenna all’Approvazione del regolamento dei beni comuni.
Il Presidente Zacco ricorda che c'è stata anche l'interlocuzione con l’assessore Carta
ed oggi si vuole entrare in merito al progetto affinché la Commissione lo possa
supportare.
Il Dott. Minacapelli precisa che questa non è l’unica priorità, ce n'è un'altra che è
quella degli abusivi.
Il Presidenza Zacco ritiene di doverne parlare non appena arriverà l’Assessore
Forzinetti
L’Assessore Carta precisa che e stato fatto un incontro con la polizia municipale per
intensificare i controlli al centro storico
Il Dott. Minacapelli continua precisando il problema degli arredi che hanno
urgenza di avere risposte
Il Dott. Di Donna
L’Assessore Carta sugli arredi fa degli appunti
Il Presidente Zacco ritiene che se si fa un progetto unico deve essere uniformato a
tutti
Il Dott. Di Donna ritiene di tracciare i 3 metri del passaggio dei mezzi di soccorso
Il Dott. Minacapelli chiede al presidente di presentare all’amministrazione il progetto.
L’Assessore Carta precisa che i privati e l'associazione devono preparare un
progetto e ritiene di sollecitare tutti i commercianti di via Maqueda ad aderire ad un
miglioramento complessivo della situazione. Riferisce che ieri è stato fatto un
incontro con la Polizia Municipale e con i Commissari che si occupano dei controlli
della movida. E’ stato chiesto alla PM di organizzare al meglio le forze attuali
considerando che si hanno 500 vigili abili al lavoro su strada, alcuni impegnati non
solo nel controllo delle attività commerciali. quindi sono adibiti al controllo della
viabilità sono 300, divisi nella settimana e sono pochi. Si sta cercando di aumentare
le 500 unità. Si è potenziato il nucleo dei vigili in bicicletta addirittura già da oggi.
Occorre intensificare il controllo del territorio. Fa presente che il nucleo in bicicletta
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sarà utile e attivo e sarà trasferito ai Crociferi. I dehors devono avere le misure
correttive programmate, ciò farà sì che gli esercenti faranno parte di un progetto che
li mette al pari con gli altri ed inoltre quello che perderanno in profondità potrebbero
guadagnare in estensione laterale. La giunta metterà una cifra nel capitolo per gli
arredi fissi ciò consentirà di aumentare le fioriere ed altro.
L’Assessore Carta chiede all’associazione di collaborare con le pulizie ed il comune
si occuperà dell’arredo. Ritiene che oggi si può lavorare con il progetto che sarà
comunque un progetto di tanti associati.
Il Vice Presidente Lupo chiede se è possibile incentivare gli altri.
Il Presidente Zacco fa una sintesi all’Assessore Forzinetti.
Riferisce che l’associazione ha avuto una interlocuzione l’Assessore Carta per un
progetto presentato ad inizio sindacatura dove chiedono di uniformare tutti i dehors.
Oggi dopo l’approvazione del regolamento ritiene che il progetto può essere portato
avanti e chiede di capire come procedere. Ritiene che ci siano delle priorità,
sull’abusivismo e ritiene che l’unica cosa è quella di evitare la vendita anche nelle
vie perpendicolari alla via Maqueda. Occorre non inserire via Bandiera e via
Sant'Agostino nell’ordinanza. La seconda cosa da fare sono i controlli specialmente il
sabato sera, dove addirittura ci sono anche le giostre montate. Pertanto è necessario
un presidio permanente per evitare di far montare le strutture.
L’Assessore Carta precisa che oggi si devono anche controllare le borgate marinare
quindi non si impegna da subito al presidio in via maqueda.
Il Presidente Zacco sull’arredo ritiene che va rivista la situazione
Il Sig. Fecarotta chiede se è possibile affidare la pulizia e l’arredo ai privati
Il Consigliere Chinnici ritiene che ad oggi sono mancati gli interlocutori. Ha dato
lettura al progetto ma ritiene che ci sono delle priorità. L’Assessore Carta ha riferito
del problema delle risorse umane, oggi potrebbe partire una collaborazione con
l'Amministrazione che deve collaborare. Esiste un neonato regolamento sui beni
comuni che vede la collaborazione tra pubblico e privato ma si deve stare attenti a
non sconfinare ma l’obiettivo è quello di essere efficienti.
Fa altresì riferimento al numero del personale della PM, e ritiene opportuno creare
delle alternative valide come quello della videosorveglianza. Occorre oggi capire
quali risposte possono essere date e come comunicarle all’esterno.
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Il Seg. Fecarotta sottolinea che al P.M. a volte non interviene rispondendo che è
adibito ad altri compiti e di chiamare il centro radio della P.M.
Il Consigliere Chinnici continua chiedendo di presentare insieme al progetto le
necessità e quindi valutare presentare all'amministrazione per potere fare dei passi
avanti.
Il Dott. Minacapelli chiede se può essere applicata una detassazione sul pagamento
dehors a chi aderisce.
l’Assessore Forzinetti riferisce che conosceva la volontà dell’associazione, oggi si è
in una fase più avanzata.
Il Presidente Zacco chiede di capire se l’associazione ha fatto un censimento delle
attività e quanti attività hanno aderito all'associazione.
Il Dott. Mangano risponde che non cè un censimento
Il Presidente Zacco propone di organizzare un incontro con tutte le attività
commerciali, dove parteciperà la Commissione con i due Assessori competenti ed
eventualmente se c'è qualche altra Commissione interessata e competente ed anche la
Circoscrizione.
Il Dott. Mangano sottolinea che si potrebbe utilizzare il marciapiede per guadagnare
qualche spazio in più.
Il Vice Presidente Lupo ringrazia per i consigli dati ed affronta il problema delle
pedane che sarebbero un impedimento per lo spazzamento ma in ogni caso una spazio
in meno per la pulizia della Rap. pertanto propone delle agevolazioni sul CUP
Il Dott. Di Donna riferisce che sono delle pedane aperte per consentire all’acqua di
defluire.
Il Vice Presidente Lupo ritiene di fare un emendamento per una piccola
agevolazione sul Cup per dare un incoraggiamento.
Il Presidente Zacco si ritiene preoccupato perchè bisogna evitare dei precedenti.
L’Assessore Forzinetti ritiene di valutare delle compensazioni e quindi degli
interventi da fare e se l’Amministrazione condivide si potrebbe portare avanti.
Si apre un dibattito
Il Presidente Zacco lascia la decisione all’associazione per organizzare l’incontro
L’Assessore Carta riferisce di un accordo sindacale con la P.M. ma l’accordo deve
essere modificato perchè nei giorni più intensi di turismo il personale della PM sia
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più cospicuo. Riferisce che si sta partecipando in maniera attiva per poter raggiungere
i requisiti che ci si aspetta.
Il Presidente Zacco riferisce che c’è la necessità di sollecitare RAP in quanto
occorrono tre turni per svuotare i cestini.
Il Dott. Mangano chiede notizie sull’Art. 5
L’Assessore Carta precisa che si sta lavorando in maniera attiva collaborando anche
con la regione per poter dare delle risposte concrete
Il Vice Presidente Lupo sottolinea il transito dei monopattini che transitano a
velocità
L’Assessore Carta precisa che il codice della strada non ammette il divieto. Si è
imposta la riduzione di velocità. Non si può impedire ma ha chiesto agli uffici di
utilizzare una eccezione e cioè nei fine settimana nella stagione estiva la strada
diventa nevralgica come un luogo turistico per cui prevale la sicurezza delle persone
e quindi si impedisce l’accesso dei monopattini, biciclette ed altro. Il problema esiste
con il privato pertanto, occorre premunirsi per eventuali ricorsi ecco perchè deve
essere fatta prima una ordinanza.
Il Presidente Zacco riassume quanto concordato.
Il Presidente Zacco saluta e ringrazia i partecipanti.
Continuano i lavori di Commissione
Il Presidente Zacco precisa che la Commissione ha avviato una interlocuzione sulla
Fiera del Mediterraneo e ZES , ricorda che la Commissione ha avviato una
interlocuzione con Assessorato regionale alle attività Produttive e il Commissario
ZES e sottolinea che la Commissione nelle ultime riunioni non è stata invitata a
partecipare.
L’Assessore Forzinetti precisa si sta preparando una Proposta di delibera sulla Fiera
del Mediterraneo.
L’Assessore Carta precisa che a seguito dell’incontro con l’Assessore Regionale alle
Attività Produttive, l’Assessore ha messo delle risorse affinché la curatela accerti se i
padiglioni sono dell’ente fiera o del comune di Palermo. L’indirizzo del sindaco è
stato quello di montare una sorte di macro zonizzazione della fiera che prevede l 3
grandi parti è che una quella espositiva, il padiglione 20 e il 16 in modo da renderli
disponibili
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Il Vice Presidente Lupo chiede un sopralluogo in Fiera per meglio capire la
situazione
L’Assessore Carta continua a relazionare sulle modalità di divisione della fiera.
Aggiunge che la parte retrostante e cioè quella dietro la Caserma dovrebbe essere
destinata ad attività legata alla città e alla movida in tempo libero. La parte del parco
giochi o si potrebbe utilizzare per fare un grande parcheggio e progressivamente
capire cosa farne. Pertanto quello che pronto e disponibile verrà utilizzato ma il resto
verrà occultato.
Il Presidente Zacco chiede al Segretario di procedere con la lettura del verbale n.
167 del 11/05/2023
Il Segretario procede con la lettura e l’approvazione per appello nominale
Il verbale n. 167 del 11/05/2023 è approvato all’unanimità dei presenti
Il Presidente Zacco chiede al Segretario di procedere con la lettura del verbale n.
168 del 12/05/2023
Il Segretario procede con la lettura e l’approvazione per appello nominale
Il verbale n. 168 del 2/05/2023 è approvato all’unanimità dei presenti
Il Presidente Zacco chiede al Segretario di procedere con la lettura del verbale n.
170 del 16/05/2023
Il Segretario procede con la lettura e l’approvazione per appello nominale
Il verbale n. 170 del 16/05/2023 è approvato all’unanimità dei presenti
Il Presidente Zacco chiede al Segretario di procedere con la lettura del verbale n.
171 del 17/05/2023
Il Segretario procede con la lettura e l’approvazione per appello nominale
Il verbale n. 171 del del 17/05/2023.
Il Presidente Zacco chiede al Segretario di procedere con la lettura del verbale della
seduta odierna.
Il Segretario procede con la lettura e l’approvazione per appello nominale
Il verbale n. 172 del del 18/05/2023.
Alle ore 11.25 la seduta è chiusa
Letto e approvato

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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